

IMPULSAMOS EL DINAMISMO ECONÓMICO EN LA PROVINCIA GERMÁN BUSCH

EDUCACIÓN

FORMAMOS A PROFESORES
DE YACUSES EN NUEVAS
TECNOLOGÍAS

PÁG 10

INTEGRACIÓN

FORTALECEMOS A LÍDERES
DE LA COMUNIDAD DE YACUSES

PÁG 9

EMPRENDIMIENTO

APICULTORES CUENTAN CON
NUEVO CENTRO DE EXTRACCIÓN
Y ENVASADO DE MIEL

PÁG 7

EDITORIAL

UN COMPROMISO GENUINO CON EL DESARROLLO SOSTENIBLE Y LA COMUNIDAD

La Responsabilidad Social Empresarial (RSE) desempeña un papel central en el crecimiento de Itacamba. Nuestra dedicación a la RSE no solo refuerza las relaciones con nuestros clientes y partes interesadas, sino que también atrae a los mejores talentos a formar parte de nuestra empresa.

Esto se refleja en los más de 100 proyectos sociales que hemos ejecutado en la región donde operamos, contribuyendo al desarrollo sostenible y la mejora de la calidad de vida de las personas. Además, nuestra responsabilidad se extiende al

medio ambiente, respaldando nuestra visión de sostenibilidad. Estamos en constante evolución a través de nuestra activa participación en iniciativas como el Pacto Global, la red empresarial más grande en sostenibilidad. Alineamos nuestros proyectos con los Objetivos de Desarrollo Sostenible, conscientes de que juntos podemos allanar el camino hacia un cambio positivo.

Nuestra RSE no es una serie de iniciativas aisladas, sino una estrategia sólida que responde a estándares globales y refleja nuestro auténtico compromiso con el bienestar

de la comunidad y el entorno. Nuestros pilares de acción abarcan la salud, educación, dinamismo económico, infraestructura para el desarrollo y medio ambiente.

Como resultado de estos esfuerzos, más de 40,000 personas han experimentado mejoras significativas, y hemos ganado el reconocimiento de nuestros clientes y la sociedad en general. Itacamba es considerada líder en la gestión de aspectos ambientales, sociales y de gobernanza en el sector de la construcción, con una reputación impecable y un compromiso genuino con el desarrollo sostenible.

LA FOTO

Los estudiantes de la Unidad Educativa de Yacuses se tomaron la foto oficial de la promo frente a la infraestructura de nuestra Planta, demostrando las buenas relaciones de vecindad y el orgullo que sienten por este importante emprendimiento en la región.



LA FRASE



MARCELO MORALES
GERENTE GENERAL
ITACAMBA CEMENTO S.A.

“La sostenibilidad es uno de los pilares de nuestra estrategia. Vamos a acelerar nuestras iniciativas con proyectos de energía limpia, sustitución térmica y continuar con el trabajo en las comunidades vecinas”.



ESTAMOS ADHERIDOS A PACTO GLOBAL

LA CIFRA

79,3

TONELADAS DE RESIDUOS PROPIOS GENERADOS EN NUESTRAS ACTIVIDADES INDUSTRIALES FUERON COPROCESADOS, RECICLADOS O REUTILIZADOS EN 2022. BRINDÁNDOLES UN DESTINO FINAL RESPONSABLE.

STAFF

BOLETÍN INFORMATIVO DE RESPONSABILIDAD SOCIAL EMPRESARIAL DE ITACAMBA CEMENTO S.A.

GERENTE DE GENTE & GESTIÓN
Edwin Ríos

ENCARGADA DE RSE
Karina Fernández

COMUNICACIÓN CORPORATIVA
Marco Zárate

DISEÑO
Mambo Estudio Creativo

RELACIONES COMUNITARIAS
Alex Góngora

REDACCIÓN
Kreab Bolivia.

ITACAMBA
CEMENTO S.A.

www.itacamba.com

OFICINA CENTRAL
Calle Bernardo Cadario N° 3060
Edificio Sobode, 2do piso
Telf.: +591 - 3. 348 1007
Santa Cruz, Bolivia

"ME GRADUÉ COMO BECARIA ITACAMBA DE ENFERMERÍA Y HOY TRABAJO POR YACUSES"

Karolina de Jesús Tomichá es una joven yacuseña de 20 años que disfruta de aprender. En su corta edad se ha inscrito a múltiples cursos desarrollados por Itacamba: aprendió peluquería y maquillaje; se tituló como operador de computadoras con los cursos brindados en el aula móvil de Infocal; participó de los cursos de teatro y danza; y finalmente en el 2020, decidió postularse a la Beca Itacamba para estudiar la carrera de enfermería a nivel técnico medio, profesión con la que se identifica porque descubrió que esa es su vocación y que ahora le brinda la oportunidad de servir a su comunidad.

¿Cómo fue su infancia en Yacuses?

Nací y crecí en Yacuses. Soy la mayor de cuatro hermanos. Fui criada por mi abuela Berlinda Masabí y siempre he estado cerca de la naturaleza y trabajando con mi tía. Salí bachiller en Yacuses y me inscribí a todos los cursos que podía de los que ofrecía Itacamba. Recientemente terminé la carrera de enfermería becada por la empresa en Infocal Santa Cruz y, gracias a mi profesión hoy trabajo en el Centro de Salud de mi comunidad, ejerciendo mi carrera.

¿Por qué decidió por enfermería?

Tenía muchos deseos de estudiar. Aquí las posibilidades de surgir son limitadas, además que tengo un bebé de tres años. Cuando supe de la beca que daba Itacamba, me identifiqué con la carrera de enfermería y presenté mi postulación, me

evaluaron y me aceptaron.

Me dio mucha alegría saber que tenía la posibilidad de surgir y poder ayudar a mi familia. Fueron dos años de preparación en los cuales aprendí mucho.

¿Cuáles han sido las materias más desafiantes?

Creo que la sutura de heridas fue una de las prácticas que me gustó, pero también me costó. Durante la carrera, aprendimos idiomas, cómo colocar sueros, los tipos de inyectables y los primeros auxilios. Cuando no entendía algo, tomaba los cursos extras que preparaba Infocal y que Itacamba nos daba la posibilidad de tomarlos para realmente aprender.

¿Qué planes tiene con lo aprendido?

Ni bien terminé el técnico medio, se dio la posibilidad de ingresar a trabajar en el Centro de Salud de Yacuses. Aquí trabajo tomando

la presión arterial, distribuyendo fichas, hago curaciones, apoyo con los inyectables, las nebulizaciones y ayudo a las personas de la tercera edad. Gracias a los materiales que me facilitó Itacamba en la formación puedo también ayudar.

¿Cuáles son las enfermedades prevalentes en este tiempo?

Hay de todo. Hemos tenido casos de diabetes, dificultades de presión arterial, un incremento de las IRAS (Infecciones Respiratorias Agudas) tanto en niños como en adultos. A mí me llaman a veces para colocar sueros, algunas emergencias, controlar fiebre y medir la presión sanguínea.

¿Qué objetivos vocacionales quisiera alcanzar?

Me gustaría estudiar licenciatura en enfermería. Sé que hay esa carrera aquí en Quijarro. Tam-

bién me atrae medicina porque en nuestro pueblo no tenemos doctores; si estudio medicina volvería a trabajar aquí para estar cerca de mi familia. Me gustaría también pensar en algo propio como, por ejemplo, una farmacia, tan necesaria en la zona. Doy gracias a Itacamba por permitirme aprender y ser alguien en la vida.

"Me dio mucha alegría saber que tenía la posibilidad de surgir y poder ayudar a mi pueblo. Fueron dos años de preparación en los cuales aprendí mucho".



ALIANZA CON MUNICIPIO PERMITIÓ LA REFACCIÓN DE COLEGIO EN EL CARMEN R.T.

“Triunfar para servir”, esa es la frase que abandera esta unidad educativa en El Carmen Rivero Torrez.

420

ESTUDIANTES SON LOS QUE CURSAN EL CICLO DE SECUNDARIA EN LA UNIDAD EDUCATIVA ANTONIO RAINER.

BUENAS NOTICIAS

José está feliz. Él es uno de los 420 estudiantes del nivel secundario que pasan diariamente clases en la Unidad Educativa Antonio Rainer en la población de El Carmen Rivero Tórrez. Este es el único colegio en esa localidad que atiende a los adolescentes de secundaria.

Gracias a la alianza entre el Gobierno Municipal de El Carmen e Itacamba, se realizó la refacción de las aulas y pasillos que se encontraban deteriorados. Como fruto de un convenio entre ambos, la empresa asumió el compromiso de dotar todos los materiales de construcción necesarios y la alcaldía aportó con la mano de obra.

Con el propósito de mejorar las condiciones de estudio con ambientes seguros y dignos, Itacamba, conforme al convenio establecido, realizó la entrega de todos los materiales requeridos, como

ser: placas para cielo raso, tejas, material para instalación eléctrica, pisos cerámicos, cemento, pintura, masilla, chapas para puerta, entre otros.

En contraparte, las autoridades municipales asumieron la mano de obra, realizando así de forma exitosa las obras de refacción y reconstrucción de esta unidad educativa.

Karina Fernandez, encargada de RSE de Itacamba Cemento S.A., expresó su satisfacción por contribuir en la mejora de la calidad y condiciones de la infraestructura educativa, que es vital para que los estudiantes puedan aprender y progresar.

4 EDUCACIÓN DE CALIDAD



PRESENTAMOS NUESTROS CASOS DE ÉXITO EN FORO DE CAINCO

Estuvimos presentes como panelistas en el Foro Empresarial ODS 2023 de CAINCO “Trabajando por las personas”, donde expusimos tres historias de éxito de productores que se han beneficiado de los diferentes proyectos de Responsabilidad Social

Empresarial que promovemos en nuestro pilar de dinamismo económico.

Estos proyectos están alineados con los ODS número 1 Fin de la Pobreza y 2 Hambre Cero.



FIRMAMOS CONVENIO CON CABOCO PARA IMPULSAR LA SOSTENIBILIDAD EN EL SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN

Firmamos un convenio con la Cámara Boliviana de la Construcción (CABOCO) para impulsar la construcción sostenible, capacitación, y alineación con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en el sector.

Mediante este convenio beneficiaremos a más de 100 empresas del país mediante la capacitación en soluciones constructivas sostenibles, que sean eficientes y aporten al cuidado del medio ambiente.



YACUSES LUCE NUEVO ATRACTIVO TURÍSTICO PARA SUS VISITANTES

Itacamba apoyó la iniciativa del Comité de Desarrollo Social de Yacuses para embellecer la comunidad y fomentar el movimiento económico a través del turismo. En el marco de los proyectos priorizados y acordados en el plan de acción, la empresa realizó la entrega de un letrero de cemento que se instaló en

la plaza principal para dar la bienvenida a los visitantes.

La comunidad luce orgullosa este letrero, que brinda la acogida a los visitantes y se convierte en una atracción obligada para tomarse unas lindas fotografías. Este proyecto fue ejecutado por Itacamba. Yacuses, en contraparte, aportó con el ripio y arena.



ENTREGA DE CASAMATAS Y TROFEOS EN INAUGURACIÓN DE CAMPEONATO INTERPROVICINCIAL EN YACUSES

Entregamos dos casamatas que fueron construidas por Itacamba en el estadio de Yacuses para promover el deporte en la comunidad. La entrega se realizó en el marco del campeonato de fútbol provincial denominado "Copa Itacamba" y celebrado en este espacio deportivo.

La construcción de las casamatas es un proyecto ejecutado en el marco del convenio suscrito entre Itacamba y la Comunidad de Yacuses en la gestión 2023. Obra que aporta al fomento al deporte y la salud de las familias de Yacuses. Hoy los jugadores cuentan con un espacio donde resguardarse cómodamente mientras aguardan su ingreso a la cancha.

Por otro lado, durante la inauguración del Campeonato Provincial, el Comité organizador, junto a las autoridades de Yacuses recibieron de Itacamba la dotación de los trofeos, medallas y reconocimientos a los jugadores sobresalientes, con los cuales se premiaron a los diferentes equipos ganadores y jugadores de fútbol. Fue una inolvidable cita deportiva que culminó

con el equipo de Puerto Quijarro coronándose como campeón, mientras que el equipo de Arroyo Concepción logró el segundo lugar, El Carmen Rivero Torrez quedó en tercer lugar y en cuarto lugar quedó posicionada la selección de Yacuses.



EMPRENEDORES

EMPEZÓ LA COSECHA DE HORTALIZAS EN VIVERO HIDROPÓNICO INSTALADO EN LA PROVINCIA GERMÁN BUSCH



La familia Guzmán está lista para cosechar y vender sus lechugas hidropónicas. Durante varios meses han trabajado arduamente para cuidar y mantener sus cultivos de verduras y lograr los mejores resultados. Ellos, al igual que otras 19 familias, son habitantes de la comunidad 15 de Mayo, en el municipio de Puerto Suárez y son los beneficiarios del programa de RSE de Itacamba, quien aportó con un 30 % de inversión.

Gracias a la Alianza tripartita entre el PAR II, Itacamba y los productores, se logró ejecutar el proyecto de construcción e instalación de un vivero hidropónico que tiene

una dimensión de 2.100 metros cuadrados, donde tienen instalados 40 caballetes con su respectivo equipamiento, para poder desarrollar la producción hidropónica de lechugas.

Fausto Ceron, presidente de la Comunidad Campesina 15 de Mayo, agradeció el apoyo que recibieron para ejecutar este proyecto y aseguró que las 20 familias, están organizándose para producir de forma intensiva y llevar sus lechugas hidropónicas, que son además orgánicas, a los diferentes mercados y recibir ingresos que les servirán para mejorar sus ingresos familiares y mejorar sus sistemas de producción.

En este proyecto, Itacam-



ba aportó con la dotación de 20 tanques de agua de 2 mil litros cada uno, 5 rollos de mallas antiáfidas para los invernaderos, 17 rollos de agrofilm o películas plásticas de protección, además de ripo, arena y cemento.

Edwin Ríos, gerente de Gente & Gestión de Itacamba manifestó que con este proyecto la empresa tiene el propósito de fortalecer la economía familiar, además de apoyar iniciativas que ayuden a mejorar la seguridad alimentaria en la región. "Cómo empresa estamos comprometidos con

el desarrollo de esta zona a través de la promoción del dinamismo económico, con la generación de fuentes de ingresos y diversificando la economía local", agregó.

Los cultivos hidropónicos se caracterizan por prescindir de la tierra y cultivar en agua con el uso de nutrientes para que crezca y se desarrolle el plantín. Al producirse en un vivero, no se hace uso de pesticidas, por lo que esa producción es calificada como orgánica.



APICULTORES DE PUERTO SUÁREZ HABILITAN SU CENTRO DE ACOPIO Y EXTRACCIÓN DE MIEL

Una alianza con el Gobierno Municipal de Puerto Suarez e Itacamba, favorecen a trece familias productoras de miel, con un ambiente dentro del CEA, mismo que fue refaccionado para poner en marcha un centro de acopio y de extracción de miel. La nueva infraestructura permitirá elevar los indicadores de calidad de la miel de abeja, a partir del mejoramiento de los procesos de inocuidad al momento de la extracción, envasado y

acopio. Juana Mico, una de las productoras de miel que participa del proyecto de Responsabilidad Social de la empresa, expresó que, este nuevo centro permite realizar la carga y descarga de las cajas de una manera salubre y utilizando las herramientas y cuidados respectivos para evitar cualquier incidente.

El proyecto de apicultura nace con Itacamba, aportando con capacitación, asistencia técnica, dotación de herramientas,

La miel contiene diversas propiedades beneficiosas para la salud que ahora serán más accesibles para la población.

indumentaria y las cajas para los procesos de producción, cosecha y envasado. El aporte de la empresa fue la dotación de todo el equipamiento necesario para la extracción de miel y filtrado de impurezas, además de los frascos y etique-

tas para el envasado y comercialización con la Marca "Miel Pantanal".

Hoy son 13 familias beneficiarias quienes tienen más de 100 colmenas en producción y han logrado cosechar hasta 700 kilos de miel.



SALUD

CAPACITAN A PERSONAL TÉCNICO DE HOSPITALES MUNICIPALES

Los conocimientos servirán para el cuidado y reparación de equipos de emergencia, esterilización, quirófanos, imagenología, entre otros.

Personal técnico que de los hospitales municipales de Puerto Quijarro y El Carmen R.T. participó de los cursos mantenimiento de equipos médicos, con apoyo de Itacamba. Su formación será muy provechosa para los hospitales de sus municipios quienes no contaban con un personal capacitado para realizar el mantenimiento de sus equipos médicos.

El costo de participación en este curso fue asumido por

Itacamba, quien también forma parte activa del Grupo de Alianza Público Privado en Salud (GAPPS) y apoyó a la realización del evento. La capacitación fue impartida por la Agencia de Cooperación Internacional de Japón (JICA), con el propósito de promover, de manera conjunta, la transferencia de tecnologías y conocimientos para el mantenimiento preventivo y correctivo de los equipos médicos en los esta-

blecimientos de salud de todas las provincias.

“Los hospitales que se encuentran en municipios lejanos, asumen costos altos a la hora de realizar el mantenimiento o reparación de un equipo, y al no contar con el personal capacitado, en la mayoría de los casos tienen que contratar personal técnico de Santa Cruz, que a veces por la distancia tienen que esperar para cuando programan la visita técnica o

directamente no lo hacen. La formación de personal técnico es importante para garantizar la salud por ello, como empresa siempre apoyaremos a la formación de sus recursos humanos”, afirmó Karina Fernandez, encargada de RSE de Itacamba.



48 ALBAÑILES DE PAILÓN GRADUADOS EN EL PROGRAMA “CONSTRUYENDO POR UNA VIDA MEJOR”

Zacarías Casupá está feliz. Con 55 años de vida, 20 años los ha dedicado trabajando en la construcción. Sin embargo, ha sido la primera vez que ha participado de un curso teórico práctico que mejora sus capacidades y le impulsa a tener más posibilidades de ingreso y trabajo porque hoy tiene un certificado que respalda sus conocimientos. “Cuando un cliente me pregunta qué garantía le doy para hacer un buen trabajo le respondo que he pasado este curso y le explico con más argumentos técnicos sobre la durabilidad de un revoque, la lectura de planos y el uso de un presupuesto”, expresa.

Así como Zacarías, 48 trabajadores de la construcción de Pailón y Santa Cruz culminaron exitosamente la quinta versión del

programa “Construyendo una vida mejor” que surgió por iniciativa de Itacamba Cemento S.A. en alianza con la Fundación CRE, el cual busca fortalecer las capacidades de los albañiles y permitirles obtener un certificado avalado por la Facultad Politécnica de la Universidad Gabriel René Moreno y el Ministerio de Educación.

Este curso se desarrolló en instalaciones del Comité Cívico de Pailón, con una duración de 4 semanas en las cuales se aprendieron cuatro módulos relacionados a las etapas de la construcción. Este programa se viene ejecutando desde 2018 en alianza con múltiples instituciones y ya ha certificado a más de 555 trabajadores de la construcción.

Sonia Zeballos, coordinadora del Proyecto, valoró que las institucio-



nes como Itacamba y la CRE invierten en la formación de los albañiles porque ese conocimiento es un intangible que se pasará a otras generaciones, fortalecerá sus habilidades personales y mejorará, sin duda, las condiciones de vida de ellos y sus familias.

Para la entrega de certificados, se realizó un acto en el Comité Cívico

de Pailón donde asistieron autoridades municipales. Los albañiles graduados compartieron con sus familiares y expresaron su agradecimiento personal a las instituciones que hicieron posible este gran logro.



ITACAMBA IMPULSA EL DESARROLLO DE JÓVENES EN LA COMUNIDAD YACUSES

Recientemente, los estudiantes de la “promo” de la Unidad Educativa Yacuses vivieron una experiencia educativa excepcional, gracias a un taller de liderazgo y una jornada de orientación vocacional patrocinados por Itacamba, con el objetivo de impulsar su crecimiento personal y profesional. Para llevar a cabo esta enriquecedora actividad, abrimos las puertas de nuestras

instalaciones, recibiendo a los jóvenes.

El taller sobre liderazgo se centró en explorar las bases conceptuales del liderazgo, sus diversos tipos y se compartieron ejemplos inspiradores. Se resaltó la importancia del liderazgo en el desarrollo de las comunidades, abordando los desafíos actuales que enfrenta y cómo superar los obstáculos para desarrollar esta habilidad vital. Los estu-

diantes tuvieron la oportunidad de expresar sus puntos de vista sobre el liderazgo y discutir cómo pueden contribuir al surgimiento de nuevos talentos que fortalezcan el desarrollo regional y comunitario.

Además, profesionales destacados de la empresa compartieron sus experiencias laborales en la Planta Yacuses y presentaron las diversas perspectivas de carrera en la indus-

tria del cemento. Alentaron a los jóvenes a seguir con sus estudios para ampliar sus posibilidades de éxito en el competitivo mercado laboral.

Sin lugar a dudas, esta experiencia ha dejado una huella imborrable en la vida de estos jóvenes en una etapa tan crucial para su desarrollo personal y profesional.



LIDERAZGOS DE YACUSES SE FORTALECEN CON APOYO DE ITACAMBA

Miembros del Comité de Desarrollo Social de Yacuses han participado en un enriquecedor taller de liderazgo, auspiciado por Itacamba, con el objetivo de fortalecer sus capacidades y consolidar aún más esta organización. El taller se llevó a cabo en las instalaciones de nuestra planta y contó con la participación de líderes comunitarios, quienes adquirieron habilidades y herramientas clave para tener un mayor

impacto en asuntos relacionados con el desarrollo sostenible de la comunidad.

Desde hace varios años, venimos colaborando estrechamente con el comité en la gestión de proyectos conjuntos que contribuyen de manera significativa al desarrollo sostenible de esta comunidad. Esta iniciativa refleja nuestro compromiso con nuestro entorno.



EDUCACIÓN JÓVENES DEL CARMEN R.T. SE GRADÚAN EN NUESTROS CURSOS GRATUITOS DE COMPUTACIÓN

Itacamba en alianza con Infocal Santa Cruz cierra un ciclo más de los cursos de computación en el municipio de El Carmen Rivero Torrez, donde se graduaron 256 estudiantes en los programas de operador de computadoras, mantenimiento de computadores y Excel intermedio y avanzado.

Los cursos impartidos fueron gratuitos y los alumnos tuvieron la oportunidad de estudiar en un aula totalmente equipada y acondicionada para impartir cursos de calidad. Itacamba desarrolló este proyecto en alianza con el municipio de El Carmen RT, quien aportó con la alimentación para el docente, un espacio físico para el aula móvil con seguridad,

energía eléctrica y conexión a internet.

“El aula móvil, sin duda, es un espacio importante para el aprendizaje en la provincia Germán Busch. Gracias a este proyecto hemos capacitado a más de mil personas, quienes están ocupando todo lo aprendido en sus actividades diarias o laborales”, afirmó Karina Fernandez, encargada de RSE de la empresa.



CELEBRAMOS EL PRIMER ENCUENTRO ANUAL CON BECARIOS ITACAMBA

Con el firme propósito de impulsar el liderazgo, el desarrollo profesional y personal de nuestros becarios, se llevó a cabo el primer encuentro anual de becarios Itacamba, que reunió a graduados y estudiantes en formación. Durante este evento, se enfatizó la importancia de la

educación continua y se proporcionó una valiosa capacitación a cargo de un experto en desarrollo profesional y laboral. Los participantes adquirieron conocimientos sobre plataformas laborales y cómo construir sus hojas de vida, entre otros aspectos clave.



MANOS A LA OBRA NUESTROS VOLUNTARIOS APOYARON AL KIDS CHALLENGE

El equipo de voluntarios de nuestro programa de voluntariado “Manos a la Obra” colaboró en el Kids Challenge, evento que promueve el deporte en los pequeños y la inclusión de niños con discapacidad.

El evento se desarrolló en Playa Turquesa, con la participación de un centenar de niños que compitieron en las categorías de acuat-

lón, bici equilibrio, carrera de 500 metros, de 1000 metros y postas familiares.

Itacamba promueve el voluntariado corporativo con sus colaboradores para motivarlos a trabajar y comprometerse con el desarrollo social de su entorno.



ITACAMBA FORTALECE HABILIDADES DIGITALES DE MAESTROS Y JÓVENES EN YACUSES



El proyecto de digitalización que lleva adelante Itacamba vuelve a Yacuses. El nuevo ciclo de cursos de computación tiene por objetivo formar a maestros de la provincia Germán Busch en Operador de Computadoras, TICs y Robótica.

Estos cursos buscan actualizar, los conocimientos de computación y habilidades para el uso de las tecnologías de información a los profesores para el aprovechamiento en aula. Además, se capacitó a pobladores jóvenes, estudiantes, trabajadores y líde-

res en el programa de operador de computadoras.

Para garantizar el éxito del proyecto y cubrir las necesidades de formación que requiere un docente, se establecieron alianzas con la Dirección Distrital de Educación de Puerto Suarez y la comunidad de Yacuses. Como parte del acuerdo, la comunidad aportó con la vivienda del profesor, el espacio, energía y seguridad para la instalación del aula móvil de computación.

Este proyecto, se concreta gracias a un convenio entre Itacam-

ba e Infocal, el cual ya permitió formar en su primer ciclo del año a 58 beneficiarios en esta gestión, de los cuales 17 fueron maestros.

Desde el 2017, que inició este programa de capacitación en computación, se graduaron alrededor de 800 personas en Yacuses, Puerto Suarez, Puerto Quijarro y El Carmen Rivero Torrez. "Gracias a Itacamba por enseñarnos estas herramientas que nos sirven para todo. Las clases fueron muy interesantes y los docentes pacientes con el avance.", expresó una de las personas be-

neficiadas. Esta actividad forma parte del programa de Responsabilidad Social y Empresarial (RSE) que lleva adelante Itacamba con el propósito de impulsar la capacitación en diversas comunidades de la provincia Germán Busch.



VISITA A PROYECTOS DE RSE

PERIODISTAS PARTICIPARON DE "LA RUTA DEL DESARROLLO"

Periodistas de los municipios de Puerto Suarez y Puerto Quijarro participaron de la Ruta del Desarrollo, una actividad de relacionamiento institucional para dar a conocer los proyectos de RSE de Itacamba y su beneficio a la sociedad.

La actividad inició con una visita a la Planta Integral de Cemento Yacuses, donde los periodistas pudieron conocer

a detalle sus instalaciones y el proceso riguroso y normas que son aplicadas para la producción de Cemento; posterior a ello, iniciaron una travesía por los principales proyectos de RSE que desarrolla la empresa la región.

Los periodistas quedaron sorprendidos y entusiasmados con los resultados de los proyectos de RSE, además de su impacto positivo en la población.



SEIS JÓVENES DE YACUSES SE GRADÚAN COMO TÉCNICOS EN INFOCAL GRACIAS A LA BECA DE ITACAMBA

Estudiar es un anhelo de muchos. Cada año, según el Ministerio de Educación, en Bolivia, más de 170.000 jóvenes terminan la secundaria en el país y se preparan para vencer las diferentes pruebas de ingreso en el sistema universitario. Menos de la mitad lo logra. Conscientes de esta situación y, como parte de sus valores institucionales, Itacamba desarrolla su programa de becas para promover la profesionalización y formación técnica de jóvenes oriundos de la comunidad de Yacuses. Fruto de ello, seis jóvenes estudiaron y se graduaron de Infocal Santa Cruz de las carreras de electromecánica industrial, enfermería, además de electricidad domiciliaria, climatización y refrigeración, y electrónica.

Hoy el programa de la Beca Itacamba, cosecha sus frutos con seis jóvenes graduados. Fernando Quispe y Josué López, fueron los primeros becarios que salieron de su lugar natal para estudiar y profesionalizarse en climatización y refrige-

ración, electricidad domiciliaria y electrónica, destacándose con sus buenas notas. Posteriormente Jorge Mauricio Soliz y Leonardo Fernández se graduaron de la carrera de electromecánica industrial, al igual que María Magdalena Prieto y Karolina de Jesús, quienes se graduaron de la carrera de enfermería. Prieto, comentó que, acudir a las clases en Santa Cruz le enseñó disciplina para aprovechar al máximo sus estudios, le dio la oportunidad de conseguir una profesión para afrontar la vida y proyectar un futuro con mejores condiciones para ella y su familia.

Leonardo Fernandez agradeció a Itacamba por la oportunidad que le dieron para poder tener un título técnico que le ayudará a asumir

responsabilidad y a enfrentar nuevos desafíos. "A los jóvenes les recomiendo que cuando vean estas oportunidades no la dejen pasar porque invertir en la educación realmente sirve para toda la vida", expresó.

Edwin Ríos, gerente de gente & gestión de Itacamba, expresó que esta iniciativa nace gracias a una alianza entre la empresa cementera e Infocal para desarrollar diversos programas de educación en la provincia Germán Busch, dando oportunidades y profesionalizando a los jóvenes postulantes que quieran surgir, puedan asumir el reto y, una vez concluido, puedan volver a la comunidad a aplicar todo el conocimiento adquirido.

Beca Itacamba

El beneficio que genera la Beca Itacamba, consiste en el la cobertura de toda la inscripción y colegiatura de toda la carrera en Infocal Santa Cruz, además de la dotación de los materiales de estudio como libros, uniformes y herramientas que requieran los estudiantes según la carrera que estudien. Por su parte, las familias de los beneficiarios cubrieron los gastos de estadía de los jóvenes durante el tiempo que duró todo el ciclo de estudio, alimentación y transporte.

Las convocatorias para el proceso de selección son abiertas para todos los jóvenes bachilleres vivientes en Yacuses. El Comité de Gestión Social conformado por las autoridades de la comunidad asumen la evaluación e inscripción de los becarios y además establecen un compromiso con la familia y el becario para que el beneficiado inicie y concluya su carrera de forma exitosa.

